



## “Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

# Un ataque intenso del enemigo, ha sido rechazado al Este del Jarama

## Comunicado oficial

Noticias del Cuartel general del generalísimo.—Sección de información.—Estado Mayor.

Boletín de información del Cuartel general del generalísimo, con noticias llegadas hasta las veinte horas del día 19 de febrero.

### EJERCITO DEL NORTE

Quinta División.—Se ocupó Vivel del Río en el sector de Calamocha. Sector de Huesca.—Se rechazó una agresión sobre el castillo de Becha. Sexta División.—Sin novedad con ligeras pérdidas. Octava División.—En el frente de León se hizo ataque enemigo haciéndole, a su vez, varios heridos y un prisionero. En La Robla, en otro ataque rechazado, se le recogieron veintidós muertos con armamento.

### CUERPO DE EJERCITO DE MADRID

Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedad. División reforzada de Madrid.—Ataque enemigo en el sector de Aravaca rechazado con bastantes pérdidas para el enemigo. Tiroeos en casi todos los frentes. Al Este del Jarama un ataque intenso

del enemigo fué rechazado, ocasionándole numerosas pérdidas. En todos los frentes siguieron las presentaciones en gran número, entre ellas en Perdiguera un conductor con un auto ambulancia, un teniente de la Guardia civil, un sargento de Ingenieros y otro guardia civil con un fusil y varias pistolas en el sector de Vizcaya. En el sector de Barruelo se presentó un sargento con varios milicianos.

### EJERCITO DEL SUR

En la vertiente Sur de Sierra Nevada se terminó la destrucción de una concentración enemiga, cogiéndole 81 prisioneros, 32 muertos y 50 fusiles. En el pueblo de Filas se causaron al enemigo numerosos muertos y se le cogieron 34 prisioneros y 35 fusiles, entre aquellos el cabecilla Manuel Burguete, el capitán de Infantería de Marina Andrés Pérez del Río, el alférez Emilio Valverde Montero y otro alfiler de la Guardia civil. En Silos de Calama fueron hechos prisioneros 21 fugitivos con armamento y en Monasterio 32 marxistas. En la región de Antequera y Martos pasan de 200 los que hicieron su presentación en el día de hoy. Salamanca 19 febrero de 1937.—De orden de S. E., el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Auxilio a la población civil malagueña

Dispuesto por el Excmo. Sr. Gobernador General del Estado el apoyo en donativos de especie para atender las necesidades de Málaga, el Gobernador Civil de la provincia apela una vez más a los tantas veces patentizados sentimientos del pueblo burgalés, seguro de que, como siempre, acudirá presuroso en auxilio de la mártir población civil malagueña, para mitigar, en lo posible, la miseria en que las hordas marxistas han sumido a la desgraciada ciudad mediterránea. Por ello, nosotros, hombres de tan contrarios sentimientos hemos de acudir

con nuestra generosidad y nuestros sacrificios en holocausto de hermanos que sufren.

La Autoridad gubernativa ruega a todos los que deseen contribuir a esta finalidad, entreguen en la Alcaldía respectiva, nota de los donativos en especie que estén dispuestos a entregar, encomendando a los Alcaldes, envíen a este Gobierno Civil, relaciones de aquellos con la urgencia que demanda la triste situación en que se hallan los habitantes de Málaga. Burgos 17 de febrero de 1937.

## DATOS PARA LA HISTORIA

### Las cosas del viejo laico

#### Lerroux

Este hombre, laico, excéptico en religión, ha escrito en el periódico parisiense «L'Illustration», un artículo que fué jaleado por unos y otros periódicos; pero sin el comentario debido.

Se pregunta y dice el revolucionario nombrado: «¿Qué queda de mi patria? Y el mismo contesta: «Porque la Patria no puede ser ni esa horda salvaje que roba, destruye, asesina, ni ese grupo de intelectuales primarios que la dirige y que pretieren reducir a la nada una obra de veinte siglos de civilización y no tienen heroísmo para morir por ella, ni nobleza para responder de sus actos.»

He pasado más de medio siglo consagrado a servir a un ideal y a veces me he jugado la vida y la libertad por defenderlo. ¿Debo renunciar a este culto? No, yo no renuncio a él. Después de un detenido examen de conciencia, tengo una nueva convicción: Que la Dictadura puede ser la salvación de la Patria y en este sentido oriento desde ahora mi conducta.

Recordando la historia de Lerroux, viene a la memoria aquella invitación a los llamados jóvenes bárbaros de Barcelona, que fueron prosélitos del viejo revolucionario, a asaltar los conventos, atropellar a las novicias; e invadir los protocolos materiales y los Registros de la propiedad, para acabar con ésta.

Cundieron tales propagandas inmorales, subversivas del orden natural y cristiano; el pueblo fué deleitándose con el pensamiento en apoderarse de lo ajeno;

aumentó el grupo de los holgazanes, de los viciosos y perdidos, de los que deseaban ensalzarse «por saltum», sin reparar en los medios, que no usando de los legítimos, porque esto licito es; y un día nos hemos visto bajo la férula ominosa de los Azaña, Prieto, Casares Quiroga, Galarza y demás genios, sin Dios, ni ley, ni patria, ni freno. Y, de no acaecer el salvador movimiento del Ejército, España sería un osario en océano de sangre con cenizas en lugar de arenas.

Lerroux y sus congéneres, mediante el uso de propagandas ilícitas, inconcebiblemente consentidas, y de errores, minaciones, deshonestidades, subversión, invitaciones al pillaje y otros desórdenes, pusieron las premisas que nos han traído las tan luctuosas consecuencias que lamentamos.

Lerroux, y con Lerroux todos los rabadanes de la farandulera, de la soberbia, de la codicia y del deseo de empingorotarse, adularon servilmente al pueblo, brindándole la satisfacción de todas sus pasiones desbordadas, para obtener proselitismo. Sin importarle un ardite la suerte de la religión y moral contentivas de los apetitos, ni los efectos de sus propagandas nocivas y criminales.

Todos ellos son reos de lesa religión y de lesa patria. Lo inconcebible es que el viejo Lerroux, que tanto contribuyó, mediante sus propagandas y ejemplos, a la pervisión del pueblo, pida una dictadura. No, dictadura, no; Gobierno militar cristiano; que es síntesis de justicia, de caridad y de bien común general.

PERO GRULLO

## Patronato Nacional Antituberculoso

En este Patronato Provincial Antituberculoso, se están recibiendo constantemente pruebas de patriotismo y dedicación de los buenos españoles que las miras de procurar lechos a los tuberculosos pobres y a los procedentes de la campaña, en forma de ropas y metálico, pero en particular camas, ropas y servicio adecuado para la creación de plazas sanitarias y hospitalarias.

Mas este desprendimiento ciudadano que tan alto habla en favor de los tuberculosos, como se ve en cada una de las ropas, camas, muebles y artículos que se reciben.

Así pues, para que las aportaciones revistan además de su noble intención, mayores virtudes aplicativas para el objeto sanitario a que se destinan, me gusta que las ofertas sean en metálico, teniendo presente que cada inscripción completa de una cama, con sus ropas, accesorios, etc., importa 500 pesetas, las cuales se servirán remitir a los Patronatos Provinciales de esta Nacional.

Truque de herir la caridad y moralidad de aquellas personas que cooperan a la bendita misión de ayudar al tuberculoso, este Patronato, desearía que se sepa para ejemplaridad en todas las provincias de España quienes han contribuido a la obra, publica sus nombres y el número de las aportaciones que cada uno costee en la prensa de todo el país, complaciéndose en hacer presente que los primeros donativos hechos antes de la publicación de esta circular fueron, don Manuel Núñez, y Sra. de Valladolid, en 500 pesetas importe de dos camas completas y aunque de distinta provincia, como es Navarra, don Agustín Sagaseta, de Pamplona, regala seis camas completas.

Las Entidades y personas que deseen cooperar en esta benéfica y patriótica obra, enviarán sus ofertas a la Secretaría del Patronato Provincial Antituberculoso de Burgos. (Gobierno civil). Burgos 18 de febrero de 1937.

## EL CASTELLANO

El artrismo en todas sus manifestaciones: Reuma, Gota, Cálculos urinarios, Arenillas, etc. se combate eficazmente con

## UROSOLOVINA

Ptas. 6'30 frasco en todas las farmacias

## La entrega de lana

Las señoras y señoritas, que en «El Castellano» desempeñan importantes funciones en pro de nuestro glorioso Ejército y de las valerosas milicias nacionales, nos ruegan hagamos constar que continúa la entrega de lana en las mencionadas oficinas. Sirva ello de conocimiento a cuantas caritativas mujeres deseen seguir confeccionando prendas de abrigo, como hasta ahora, con lo que contribuirán a la salvación de la Madre España.

## Advertencia importante

Publicados o no los originales que se nos envíen, no serán devueltos.

## CRUZ ROJA

### Ambulancia n.º 10

Ha quedado abierta la inscripción de voluntarios camilleros hasta el día 7 de marzo próximo. Todos los que siendo mayores de 18 años deseen entrar a formar parte de esta Ambulancia, pueden pasarse por el domicilio de la misma, calle de Madrid (edificio de la Alhóndiga) todos los días de doce a una y de tres a siete y media.

Donativos recibidos en este Dispensario para la suscripción «Pro Málaga», en el día de ayer, 17 de febrero de 1937.

Doña Lucía Vega 3 pesetas; su muchacha, Carmen Oca 1; un donante anónimo, 150. Total, 154 pesetas.

## Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Burgos

Se han recibido en la Secretaría de este Centro los títulos de bachiller expedidos a favor de don Enrique Martín Alonso, doña Juana Ranero Peral, don Teófilo Martínez Larranaga, don Angel Golcochea Reclusa.

## Gobierno Civil

Se pone en conocimiento de todos los dueños de hoteles, restaurantes, etc., a toda clase de Centros y a los particulares en general que posean vajillas metálicas de gran capacidad y menaje pequeño para comedores y cocinas pueden hacer donativos de esta clase de enseres, haciendo el correspondiente ofrecimiento en el Gobierno Civil (Oficinas de la Secretaría de la Junta de Menores y Asistencia Social), cuyo menaje una vez recogido será destinado en su día al establecimiento de Comedores de Madrid.

El Gobernador Civil. Me complazco en hacer público, para satisfacción de las interesadas y a fin de que sirva de estímulo, que he recibido la cantidad de 536 pesetas que varias señoras de Treviño, simpatizantes del «Requeté», envían para las necesidades más perentorias de la guerra y que son producto de varias funciones de teatro celebradas por las mismas en aquella localidad, habiéndose ingresado en la suscripción Nacional.

El Gobernador de la provincia señor Almagro.

Habiendo recibido la Junta de Abastos de mi presidencia, varias consultas sobre el cumplimiento de la orden del Gobierno general del Estado, fecha 3 de los corrientes, sobre la declaración jurada de los artículos que en ella se expresan, y en cuyas consultas solicitan una prórroga del plazo con cedido en mi comunicación de 10 de los corrientes, se hace saber a todos los alcaldes de la provincia que deben atenderse a lo ordenado, utilizando para el cumpli-

miento del servicio las actividades de los buenos ciudadanos, que deberán cooperar, sobre todo los que tienen alguna afinidad en las funciones del Ayuntamiento, al cumplimiento del servicio, estableciendo horas extraordinarias y turnos que hagan hábiles las veinticuatro horas del día, si fueran necesarias, por ser indispensable el cumplimiento de lo ordenado, sin excusa ni pretexto alguno.

## JUNTA PROVINCIAL DE SUBSIDIO PRO-COMBATIENTES

No habiéndose recibido hasta la fecha el acta de constitución de varias Juntas municipales de «Subsidio pro-combatientes voluntarios» que determina el artículo 1.º de la Orden del Gobierno General del Estado de 21 de enero próximo pasado, se les hace saber a los Alcaldes de los pueblos que todavía no lo hayan verificado, la obligación que tienen de hacerlo, con la máxima urgencia, aunque en su localidad concurre el caso de que no hubiere ninguna familia con derecho al subsidio, ya que entre las atribuciones de tales Juntas existen las de administración, recaudación y fiscalización del impuesto.

De no hacerlo como se ordena me verá precisado a imponer sanciones, con todo rigor, a los Alcaldes, Presidentes de las citadas Juntas. Burgos 17 de febrero de 1937.

«DEFENSA CONTRA LA ANARQUIA Y EL TERRORISMO BOLSHEVICO Y ESFUERZO POR EL DESENVOLVIMIENTO SOCIAL DE LA ESPAÑA Y DEL MUNDO ENTERO.»  
El Generalísimo, FRANCO.

## La Cuaresma de España

### Carta Pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

por el Emmo. Sr. Dr. D. Isidro Gomá Tomás, Cardenal-Arzbispo de Toledo

(Continuación)

Dolor de millares de sacerdotes asesinados con saña inhumana, por el simple hecho de ser representantes de Dios y los hombres, y estos han querido cortar, matándolos por el bautismo con Dios, el «Dios de sus padres, de su pueblo, en cuya religión habían sido iniciados por el Bautismo. Nunca en la historia se vió una matanza de sacerdotes como la hemos visto en la España que se gloria de llamarse católica.

Dolor de haber visto a España envuelta en una ola de barbarie como no se dá en las tribus de África. El plomo homicida ha destruido el cerebro del sabio, del político, del literato, del hombre de negocios, sólo porque eran el soporte y la gloria de una civilización que reconoce algo más que la salvaje civilización marxista, que trata de reducirnos a la condición de parias, de reses de un rebaño humano, donde no hubiese más solidaridad que la de un trabajo mecánico sin ley, ni más libertad que la de satisfacer los bajos instintos de la vida, ni más igualdad que la del hambre y la abyección.

Dolor por la pérdida de nuestra riqueza y de un caudal de arte que nos habían legado el pensamiento y la labor de siglos cristianos, que no tenía igual en el mundo y que ya no nos volverá más.

Dolor de haber podido medir en una semana de locura el nivel bajísimo, intelectual y moral, de millares de españoles, indignos del derecho de ciudadanía fuera de su país bárbaro, con el otro dolor de la afrenta que recae sobre el nombre cristiano. Porque estos hombres, a quienes, mejor que San Pablo a los romanos, podríamos llamar «ateístas de toda suerte de iniquidad, de malicia de fornicación, de avaricia, de perversidad; llenos de envidia, homicidas, pendenciosos, fraudulentos, malignos chismosos, infamadores, enemigos de Dios, ultrajadores, soberbios, altaneros, inventores de vicios, desobedientes a sus padres, irracionales, desgraciados, sin afecto, desleales, despiadados» (Rom. 1, 29, 31), todos habían sido bautizados y educados cristianamente, hasta el punto de que la mayor parte de ellos, al ser por la justicia eliminados de una sociedad que emponzoñaron, se reconciliaron con el Dios que sus madres habían enseñado en su alma.

Dolor por esta sima de odios que separa a los españoles en dos bandos que se batan a muerte, que se ahonda a medida que se agranda el mar de sangre que tardará generaciones en cerrarse. Dolor de haber visto el territorio nacional mancillado por la presencia

de una raza forastera, víctima e instrumento a la vez de esta otra raza que lleva en sus entrañas el odio inmortal a nuestro Señor Jesucristo.

Dolor acerbo, porque nos viene del enemigo doméstico, de que fuera de España corra con vilipendio el nombre y la gesta de quienes luchan para salvarnos, y de que fuera de casa se ignore lo que queda aun acá de sentido de Dios, de civilización cristiana, de esfuerzo generoso en rehabilitarnos ante el mundo. Es el dolor de lo que con razón se ha llamado «la soledad de España». Cuando la conquista de Abisinia, obra de civilización, la Sociedad de las Naciones se alzaba contra el conquistador; y se inhibe en una pasividad suicida cuando la barbarie se lanza en España a la destrucción de la civilización más gloriosa de la historia. Y cuando el mundo se conmovió por haberse mutilado la Catedral de Reims en la guerra europea, no oímos más que la voz autoritadísima de Roma que lamenta la desolación de casi media España sin templos.

Amadísimo diocesanos: no quedará español, cuando se haya liquidado esta terrible guerra, que no haya sufrido quebranto en ella. Podemos asegurar que no será buen español quien no lo haya sufrido. Muchos millones se habrán visto torturados, en sus personas, en sus haciendas, en sus afecciones. San Pablo quiere que todo lo hagamos en nombre de Nuestro Señor Jesucristo: suframos en El y por El: en El, incorporando nuestro dolor al suyo para que le dé eficacia cristiana, de perdón y santificación personal y de salvación para España; por El, para que nos bendiga y triunfe su causa en nuestra patria.

Que España soporte cristianamente su dolor inmenso, españoles. Si vaciamos de sentido cristiano esta guerra no quedarán de ella más que las ruinas que acumule sobre nuestro suelo. De ellas no saldrá la restauración de la España vieja, antes podrán esconderse en ellas gérmenes de nuevas discordias.

Sea el dolor de España, profundamente sentido, nuestra penitencia Cuaresmal que nos arraiga las miserias cordias de Dios.

Se nos dice que hay ciudades alegres a donde no llegan la tristeza y el dolor de la guerra; que hay quien se divierte en estos tristes días, y hasta quien anda en trapicheos e intrigas para sacar provechos de la guerra. No es piadoso, porque los hijos deben sufrir con la madre y los hermanos. No podríamos gozarnos en la exaltación futura de España si no sintiéramos ahora su tribulación.

(Continuará)

## DEL FRENTE DE MADRID

Radio Salamanca transmitió anoche para su difusión, la siguiente crónica de El Tejbá Arrumi.

Cuando en la noche última empezó a ocultarse la luna, en todo el frente izquierdo de Madrid, empezaron a notarse síntomas de que el enemigo preparaba algún ataque. En efecto, en la madrugada y en las primeras horas de la mañana de hoy, el enemigo hizo fuego preparativo, decidiéndose después, amparado por los tanques, a abandonar sus trincheras y dirigirse a las nuestras. Pronto recibieron el fuego carterismo de nuestras unidades, que continuó el avance, y aprovechando esta complejidad, nuestras tropas hicieron diversas salidas, que ocasionaron la desbandada.

Reanudaron los rojos el intento, aunque con menos arrojo, siendo durísimamente castigados, y dejando el campo lleno de cuerpos tendidos, que ya no intentaron siquiera retirar. En todo el ataque, a pesar de su gran extensión, hemos tenido escasísimas bajas. El resto de la mañana transcurrió tranquilo.

En el sector de Arganda la lucha fué local y la mañana transcurrió sólo con duelo artillero, observándose que el enemigo se desplazó hacia el flanco derecho. La postura de nuestras columnas es francamente cómoda, después de rechazados los fuertes contra-

ataques del enemigo. Nuestra avia ción no ha encontrado hoy enemigo, sin duda como consecuencia del gran desastre que ayer padecieron los cazas rusos en La Marañosa.

Los milicianos que, según costumbre, se han pasado esta noche a nuestro bando, aseguran que ayer se cometaba en las filas rojas el hecho de que hubiesen sido nuestros camilleros y ambulancias los que hubieron de retirar del campo de La Marañosa a los heridos y muertos rojos, añadiendo que este proceder ocasionó censuras en alta voz para el mando marxista y elogios para nuestra acción caritativa.

Este proceder confirma que en Madrid corre la voz de que si no se logra detener nuestro avance el ejército rojo abandonará la defensa de la capital.

## Depositaria Municipal

Libramientos.  
Don José de la Morena, Presid. de las Escuelas Nocturnas, Juan Ute, Sucesora de Isidro de la Pu. Viuda e hijos de Tiburcio Sant. ría, Garago Hispano, Auto El. dad, Hijos de Moliner, Manuel mo, A. Linares, Sobrinos de V. tin Marcos, Hijo de Ruperto (n. noz, Sixto Sás Marcos, Hijos



«Así mata la Checa»...

LA RONDA DE LA MUERTE

Flores Arocha, al frente de una cuadrilla de bandoleros, siembra el pánico y el terror entre los mismos rojos en Jimena de la Frontera

(De nuestro enviado especial L. CONDE DE RIVERA)

Debo este relato a la amabilidad de uno de los falangistas salmantinos que conocí en uno de esos viajes de «asunto» que solemos realizar los corresponsales de guerra para distraer el tedio cuando no hay novedades en el frente.

Son encarcelados los detenidos. Días después, para demostrar al pueblo que el comité procedía con justicia (con justicia marxista, claro es) ponen en libertad a algunos sacerdotes que momentos después eran detenidos nuevamente en sus propios domicilios para ser asesinados y martirizados con el refinamiento con que saben hacerlo los sicarios de Moscú.

NO ENTREGARE LA PISTOLA.

Jimena de la Frontera ha sido uno de los sitios en que más ha ensañado el marxismo traidor con sus procedimientos terroristas y vandálicos, siendo la primera víctima un pobre muchacho falangista que hizo correr la voz de que los comunistas estaban siendo derrotados en todas partes y que el movimiento salvador triunfaba en toda España a pasos agigantados.

El pueblo, atemorizado hasta entonces, reaccionó con viva simpatía hacia los nacionales. Pero entonces los marxistas, el día 20 o 21 de julio, declaran la huelga general y, en sendos camiones transportan a los infelices campesinos que entran en el pueblo en actitud nada tranquilizadora y dando gritos de U. H. P. portando hoces y un sin fin de instrumentos del campo. Desgraciadamente, los elementos de orden nada podían hacer ante aquel estado de cosas.

Vino después la recogida de armas. Había que entregarlas, pues en caso contrario, el fusilamiento era inmediato. No obstante, hubo un caso que mereció ser registrado por su valor y por su heroísmo y que si el ejemplo cundiera, las bravatas y asesinatos de los rojos, que no son más que unos cobardes, no llegarían ni a un veinticinco por ciento de los ocurridos.

Así, don Emilio Carballo, se burló de la orden del comité diciendo que él no entregaba su arma, que la necesitaba para su defensa. Claro que tan magnífico gesto de rebeldía lo pagó con su vida. Pero, si así procediesen todos...

SUENA EL PRIMER DISPARO.

El día 25 del mismo mes, pretextando que en la parroquia de la Misericordia hay una reunión fascista del sacerdote don Justo Rivero, en cuyo comité fue insultado brutalmente. También de tuvieron a otros sacerdotes franciscanos que se hallaban en el mismo templo en unión de otras personas de derechas.

La cosa iba agravándose por momentos. No se oían más que amenazas, insultos, «promesas» de venganza.

Suena, entonces, el primer disparo. Y después otro... Y otro... Sobre el suelo, algunas personas tintas en sangre, maldicen a los asesinos, que, ebrios con sed de venganza, recorren en confuso tropel las calles del lugar. Con ellos van, también, algunas mujeres desgrenadas, pintarrajeadas, medio desnudas.

LA COBARDIA MARXISTA.

Ante los gritos de los familiares de los detenidos y de los que yacían tendidos en tierra, dos dirigentes rojos simulan reprochar la actitud de las herodas. Pero todo aquello no es más que una burda farsa.

Sentencia cumplida

Se ha cumplido la sentencia que fue impuesta en Consejo de Guerra al general Batet, por el delito de rebelión militar.

„La Primera Piedra„

Fabricación manual de calzado Valentín Calderón, núm. 11 PALENCIA

Notas de la Alcaldía

Por don Restituto Garrido Ortega, ha sido entregado un granitón con varios discos que la Alcaldía enviará a alguno de los frentes de combate donde tan heroicamente se están comportando nuestros bravos soldados y milicias nacionales.

Cumpliendo los deseos exteriorizados en los primeros días del glorioso movimiento nacional por el abogado don Leandro Gómez de Cadizanos, la Alcaldía, después de realizada la oportuna valoración, ha destinado a la suscripción patriótica en favor del Ejército y milicias el importe total de las minutas presentadas por dicho señor, o sean 1.100 pesetas, en razón a sus honorarios como letrado de la Corporación en algunos asuntos que ésta tiene pendientes de resolución en los tribunales.

En los locales de la Guardia Municipal, sitos en la parte posterior del edificio del Teatro Principal, se siguen recibiendo mudas completas para enviar a los distintos hospitales de sangre, estando confeccionándose las listas de donantes para hacerlas públicas.

Corte de Honor a Nuestra Señora del Pilar

Esta Corte, reunida ayer en junta general, acordó establecer, en el altar de la iglesia de San Lorenzo el Real, de esta ciudad, dedicado a la Santísima Virgen del Pilar, la iniciación con carácter circunstancial, del rosario perpetuo, para cooperar, con la poderosa arma de la oración, a los triunfos de nuestros gloriosos combatientes.

Para solicitar lo prefijado, no es necesario pertenecer a la Asociación. (En la secretaria se admiten las peticiones.) Sería ocioso enunciar la necesidad de orar por España. Las glorias de nuestros combatientes van todas bendecidas por el Altísimo y patrocinadas por su Santísima Madre, porque España triunfante es sinónimo de España católica.

LA JUNTA. En el casino, en el café, en el coche TE PUEDE OIR quizá un ENEMIGO.

La salud de Su Santidad

Ciudad del Vaticano.—Por primera vez desde su enfermedad el Papa fue a pie desde su habitación a la capilla adjunta, esta mañana. Oyó la misa y recibió la santa comunión. En su despacho recibió después seis visitas de ellas tres Cardenales.

Comisión de Transportes para abastecimiento de la población civil

Se avisa a cuantas personas adeudan cantidades a esta Comisión, por liquidaciones efectuadas en materia de transportes, tanto de viajeros como de mercancías, deben proceder a ingresar las sumas correspondientes en la Cámara de Comercio de esta capital, en la inteligencia que de no hacerlo dentro de este mes, de febrero, se les aplicarán las sanciones oportunas.

Don Fernando Carcedo, de Burgos, 3.520 pesetas. Don Ezequiel Marijuán, de Burgos, 651. Don Julián Balbás, de Pamplona, 5.950,75. Burgos 20 de febrero de 1937.—El presidente de la Comisión, delegado del Excmo. Sr. Gobernador civil, Juan Casado.

Junta Provincial del Subsodio a familias de combatientes

Con objeto de garantizar el cobro de los recargos de subsidio para las familias de combatientes, y a fin de tratar de evitar posibles infracciones, esta Junta acuerda que en el momento de hacer efectivo el tributo y siempre a presencia de los consumidores o compradores se inutilicen el sello o sellos talonarios del recargo para lo cual se cortará, separándolo, un trozo o porción de los referidos sellos.

El combate, que ha sido violentísimo, se ha prolongado por espacio de tres horas, terminando con la huida de los barcos marxistas, que, con graves averías, se refugiaron en un puerto rojío, perseguidos por los disparos de los navíos españoles.



Cuando su estómago funcione mal... no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

CONSTRUCCIONES Luis Olasagasti (S. A.) Construcción general - Obras de hormigón armado - Trabajos de albañilería, entretenimientos y reparaciones. OFICINAS: Burgos: Sanz Pastor, 12 San Sebastián: San Marcial, 60 Presupuestos y consultas técnicas gratuitas

Informaciones de todos los frentes

La indisciplina roja

Madrid.—Ha ocurrido un caso demostrativo de cómo entienden los rojos la disciplina. Al pasar revista a una unidad, un teniente llamó a cinco o seis milicianos que se hallaban sentados en un banco y que tardaban en acudir a la fila.

Pasquines atacando a Largo

Madrid.—En muchas calles han aparecido pasquines atacando a Largo Caballero y a la Junta de Defensa y diciendo que aquel y ésta, además de haber fracasado, engañan al pueblo, pues le ocultaron la noticia de la caída de Málaga hasta que fue conocida por otras procedencias.

Final insospechado de un discurso

Valencia.—El discurso que Largo Caballero pronunciaba ante los manifestantes congregados frente a su residencia tuvo un final insospechado por haberse oído la señal de alarma. Los manifestantes se dispersaron apresuradamente y acerraron porque aquella señal era el anuncio de un bombardeo que se efectuó poco después, por cierto con gran eficacia.

El representante rojo de Londres a Valencia

Londres.—El representante de la España roja en esta capital, salió en dirección a Valencia, con objeto de entrevistarse con su Gobierno.

«La Dolorosa del niño»

Talavera.—Los nacionales están fuertemente atrinchados en el barrio de Usera que está en su poder. En algunos puntos ambos bandos se encuentran a distancia de 400 metros. En este lugar se da todos los días un espectáculo doloroso. Una mujer pobremente vestida y llevando de la mano una criatura, sale de su casa y va a coger agua al final de una calle que da al Manzanares. Nada dispara contra ella, que efectúa dicha operación aún en los días de combates, como si estos no le importasen. Se le conoce con el nombre de «La Dolorosa del niño».

Combate en el Mediterráneo

París.—En el Mediterráneo han tenido un encuentro dos buques de guerra de la Escuadra nacional y tres de la Escuadra roja.

La comunicación ferroviaria interrumpida

París.—Los aviones nacionales españoles bombardearon ayer el viaducto férreo de Cullera en la provincia de Gerona, habiendo producido en él tan graves desperfectos que la comunicación ferroviaria con Francia, Porbou y Barcelona ha quedado interrumpida.

El gobernador de Málaga se hace rico

Gibraltar.—Personas llegadas de Málaga dicen que cuando la dominación marxista, muchas personas salieron de aquel infierno mediante la entrega de diez mil pesetas que el gobernador pedía para ser libertadas. Una vez entregadas eran conducidos bajo custodia hasta Gibraltar, aseguran que este gobernador, ladrón, se ha hecho rico por este procedimiento.

Mañana hay toros en Valencia

Valencia.—Mañana domingo, a las cuatro menos cuarto de la tarde, se celebrará una corrida de toros, organizada para allegar recursos para la construcción de un barco que se llamará «Konsomol», como el que fue hundido en Barcelona, Torarán Chicuelo, Barrera y Pericás.

Malestar general en Cataluña

París.—Un corresponsal de guerra francés en Barcelona escribe que en esta capital no es posible ocultar lo que sucede dentro de los mismos organismos. Hace poco el Consejero de la Generalidad, Terradellas, denunció la conducta de los sindicatos que son los primeros en infringir todo lo dispuesto

Sublevación en Almería?

París.—Afirmarse que la caótica situación de Almería se ha visto agravada con la sublevación de las fuerzas de la Guardia civil que en las calles de la ciudad sostienen duros combates con los indisciplinados milicianos. Dicese asimismo que esa sublevación ha sido secundada por los grupos de Asalto y Seguridad.

Se apoderan de una fábrica

Tenerife.—Se tiene noticia de que en Torrelavega (Santander), los rojos se apoderaron de una fábrica de propiedad de una sociedad belga, que ha motivado la intervención del representante de Bélgica.

Ultimatum al gobierno vasco

Dicen de Bilbao que los nacionales han enviado al Gobierno vasco un ultimatum, fijándole un plazo de ochenta días para la evacuación de la población civil.

Las bajas de las columnas internacionales

Londres.—Se sabe que las columnas internacionales de que dispone el Gobierno de Valencia, han sufrido considerable bajas en lo que va del mes de febrero. Los que más pérdidas han tenido son los franceses, belgas y rusos, siguiéndoles los ingleses y los españoles. Ya antes de finalizar el año 1936 esas columnas fueron castigadísimo. Días antes de Navidad hubo un combate en el que solamente una columna formada por los franceses y belgas tuvo 872 muertos.

¿Ha huido Pedro Rico?

Hendaya.—Informes de París dicen que llegó a Le Bourget, procedente de España, un avión con un nuevo comandante de oro. Añaden que en ese aparato llegó el exalcalde de Madrid Pedro Rico, el cual, viéndose perseguido por la A. I., había estado refugiado en la Embajada, habiendo hecho circular para que no le acosaran, la falsa noticia de su muerte.

El asesinato del diplomático belga en Madrid fué decretado por los comunistas

Bruselas.—El periódico católico «Le Tropel» publica un telegrama de Londres, en que se dice que después de serias investigaciones, se ha llegado a la conclusión de que el asesinato del Barón de Borchgrave, en Madrid, por los rojos españoles, fué ordenado por una de las organizaciones de la Internacional Comunista. Esta organización actuaba en Madrid y, como las que funcionan en otras capitales europeas, estaba decidida a «suprimir» a los elementos políticos que no servían a las fines comunistas, más o menos cobardemente.

Boletín Eclesiástico

El Boletín Eclesiástico del obispado correspondiente al 15 de actual publica una carta pastoral del Excmo. Sr. Arzobispo Dr. Manuel de Castro, dirigida a los diócesanos en la Santa Cruzada de 1937, sobre las enseñanzas de los tiempos presentes, pastoral que será leída al público fiel en la mañana acostumbrada.

ORDENES SAGRADOS.

En el mismo número se anuncian órdenes sagradas generales mayores y menores para el día 13 de marzo, sábado anterior a la Dominica de Pasión. Las solicitudes de los aspirantes serán presentadas antes de las 25 de los corrientes, al Excmo. Prelado y los exámenes tendrán lugar en el Palacio Arzobispal el día 1.º de marzo, a las diez de la mañana.

Retenga en la memoria... el nombre de este famoso reconstituyente que, en más de medio siglo de existencia, ha salvado la vida a millones de agotados por la ANEMIA. El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. LAXANTE SALUD en grageas, nunca molesta, jamás irrita. Pídale en farmacias. Es inalterable y puede tomarse en todo tiempo. Pídale en frasco de origen, pues no se vende a granel.

EL SEÑOR D. Miguel Celaya Román que falleció el 21 de febrero de 1913 (Q. E. P. D.) Su esposa, doña Juana Oyarzun y demás familia Suplican una oración. Burgos 20 febrero 1937

CONSTRUCCIONES Luis Olasagasti (S. A.) Construcción general - Obras de hormigón armado - Trabajos de albañilería, entretenimientos y reparaciones. OFICINAS: Burgos: Sanz Pastor, 12 San Sebastián: San Marcial, 60 Presupuestos y consultas técnicas gratuitas

Boletín Eclesiástico. El Boletín Eclesiástico del obispado correspondiente al 15 de actual publica una carta pastoral del Excmo. Sr. Arzobispo Dr. Manuel de Castro, dirigida a los diócesanos en la Santa Cruzada de 1937, sobre las enseñanzas de los tiempos presentes, pastoral que será leída al público fiel en la mañana acostumbrada. ORDENES SAGRADOS. En el mismo número se anuncian órdenes sagradas generales mayores y menores para el día 13 de marzo, sábado anterior a la Dominica de Pasión. Las solicitudes de los aspirantes serán presentadas antes de las 25 de los corrientes, al Excmo. Prelado y los exámenes tendrán lugar en el Palacio Arzobispal el día 1.º de marzo, a las diez de la mañana.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.







«Es hora de que las riquezas acumuladas en manos de los ricos se distribuyan equitativamente entre los pobres.»

(P. LABURO)

# J. O. C.

«Que en ningún hogar español deje de haber lumbre. Ningún obrero carecerá de pan.»

(GENERALISIMO FRANCO)

## Hoja de la Juventud Católico-Social Obrera de Burgos

### LOS AMIGOS DE RUSIA

Gracias al gran movimiento nacional salvador de España y a sus gloriosos iniciadores, nos vemos liberados de estar durante muchos años, bajo el dominio de los llamados amigos de Rusia, que tantos males han acarreado a nuestra querida España.

El engaño y el terror son las armas que vienen esgrimiendo tenazmente los tiranos de Rusia, desde el mismo instante en que abrieron al pueblo, las puertas del «PARAISO ROJO», del nuevo Eden, abundantísimo en hambres, guerras, dolores, fieros males...

Y todavía, el mentir de esos verdugos opresores, puede explicarse por interés codicioso, por afán de defender la granjeada posición a precio de sangre ajena, por apetito de mandar y hasta por necesidad para no ser arrollados, de no ceder en la velocidad adquirida.

Pero lo que ni se explica ni se comprende, es la complicidad de los llamados amigos de Rusia, de unos hombres al parecer respetables y sensatos (aunque de hecho sean deficientes mentales) se obstinan en proclamar las excelencias del comunismo, tal y como lo practican los «soviets» y en propagar que el país ruso, es un modelo envidiable de orden, de libertad y de abundamiento.

La gente incauta y corta de entendimiento, siente el halago de las predicciones rojas y se deja arrastrar por la mendaz oratoria, prometedora de igualdades prácticamente irrealizables.

Esa misma gente alucinada y engañada por la predicciones rojas, cree de buena fe, que los camaradas de la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas, viven en una auténtica «Jauja» donde se come, se bebe y no se trabaja.

La realidad es otra y muy distinta. La realidad es ácida y elocuentemente en el fracaso rotundo, total, definitivo del comunismo en Rusia y se comprueba y se contrasta por las rectificaciones que ha efectuado ya

continúa efectuando el Gobierno Soviético. No se trata de rectificaciones parciales e insignificantes, se trata de verdaderos cambios radicales, de procedimientos, de verdadera negación de los principios fundamentales del marxismo.

También la gente incauta cree que la propiedad ha dejado de existir en las Repúblicas Soviéticas, que el capital ha pasado íntegro a la Comunidad del Estado, y que en verdad los conceptos «tuyo» y «mío», no tienen aplicación por ser «todo de todos».

Y todo el que está medianamente enterado sabe que desde hace bastante tiempo, se va restableciendo la pequeña y aun la mediana propiedad. Los campesinos humildes y los modestos terratenientes se colocaron en actitud irreducible y no quisieron continuar siendo abejas fabricadoras de panales para regalo ajeno.

Rusia la Rusia dueña del comunismo, busca el fomento del capital y del capitalismo y quiere estimular la riqueza, ofreciendo títulos a cambio de cantidades muy pequeñas, verdaderamente al alcance de todos los que dispongan de unas monedas sobrantes después de cubrir las calamidades penurias del mal albergue, mal comer y mal vestir. Por desgracia, son ponisimos los rusos que saldan con superávit su presupuesto semanal y en cambio resultan innumerables los hambrientos, andrajosos y sin cobijo.

La Rusia Soviética, se da cuenta de que para no sucumbir, necesita rectificar de conducta y está rectificando, con cautela; tratando de que el mundo no lo sepa, pero rectificando.

En lo que no rectifica es en llevar el caos a todos los pueblos donde puede meter su zarpa, con sus procedimientos peculiares: la mentira, la destrucción del crimen... que se hunda el mundo, dicen los rusos como Rusia se ha hundido y los amigos de Rusia corean: que se hunda el mundo, empezando por nuestro propio suelo.

JESUSA VEGA.

Sacerdote, joven católico, obrero cristiano, persona de buena voluntad, cualquiera que tu seas,

### TOMA, LEE

Te interesa profundamente leer este libro, de humildes apariencias pero de riquísimo contenido cristiano, artístico y social.

¿Conoces el movimiento cristiano y social de la «Juventud Católica Belga»? Frente a frente de lo que Pío XI llama el «gran escándalo del siglo XX, la apostasía de las masas sobre todo obreras, la Juventud Católica Belga con su «Sección Obrera» ha suscitado lo que también el Sumo Pontífice llama el «gran milagro» de nuestros días: una «Juventud Obrera Cristiana», intensamente apostólica que está operando la conversión en pleno de las masas obreras.

Lo habrás leído en la prensa, pues se trata de un hecho mundial. El 25 de agosto pasado «cien mil jóvenes obreros», de ambos sexos, después de velar la noche ante el San-

tísimo y comulgar, asistidos de una masa de más de «trescientos mil» simpatizantes proclamaron en el gran Estadio Laeken, de Bruselas, que con- gustarían para Cristo al mundo entero.

¿Querás conocer el secreto de tan maravilloso movimiento? Lee estas «Meditaciones», mejor dicho estas «Arongas» llenas de fuego, estos «Toques de clarín» que ponen en pie todos los días a las Juventudes Obreras Católicas para cristianizar al mundo materialista de nuestros días.

No des fe a más palabras; léelas y te convencerás. Lee especialmente las más sugestivas, p. ej. «¡Eal, ¡Arriba! Corazón de fuego, Templo de acero, Solidez de roca, Respeto a las Jóvenes Obreras, Formemos el «Cuadro, ¡Adelante!» y lo juramos, las volverás a leer otra y cien veces.

### Meditaciones para Juventudes Obreras Católicas

por el P. RAUL PLUS, S. J. traducidas y acomodadas al español por el P. Cándido MARIN, S. J.

EJEMPLAR: 2 PTAS.

Pedidos a la J. O. C. (Círculo Católico de Obreros de Burgos)

### DEPORTES

A beneficio de los Hospitales de sangre del Requeté y con asistencia de numerosísimo público, se celebró el anunciado partido de fútbol, entre el Requeté de Burgos y el Juventud, siendo un partido bastante entretenido, ya que en el primero se alineaban distintos guidos y afamados jugadores del Athletic de Bilbao, Arenas, Osasuna de Pamplona y Baracaldo, los cuales demostraron a la afición burgalesa su interés por esta clase de partidos, sacrificándose y poniendo su buena voluntad en beneficio de nuestros hermanos hospitalizados, la ayuda que todos podemos ofrecerles para que se vean lo más prontamente posible restablecidos de las huellas sufridas por los traidores y criminales al servicio de Moscú.

La J. O. C., siempre al servicio de todo lo que pueda proporcionar alivio y aliento a nuestros queridos hermanos, los que luchan en los frentes, se ofreció desde el primer momento a la celebración de esta clase de homenajes y espera sea requerida nuevamente para poder ayudar a esos Hospitales de sangre, inaugurados y dirigidos por el Requeté.

El partido se celebró bajo el arbitraje del señor Puenente, que alineó a los equipos de la siguiente manera:

Requeté de Burgos.—Pablito; Mozo, Mardones; Uhago, Alavés, Arenas; Osasuna, Eitorra, Guechotarra, Athletic y Baracaldo.

Juventud.—Benito; Tovar, Gamarra; Nestor, Castro, Gil; Navas (segundo tiempo, Tororo), Hermoso, Noé, Pedrín y Oriva.

A los primeros minutos de comenzado el juego, marchó Guechotarra para el Requeté y seguidamente empató Noé para el Juventud. En un avance bien combinado y dirigido por el Requeté, volvió a marcar, terminando el primer tiempo sin más variación que la de dos a uno a favor de los bolinas rojas.

El segundo tiempo empezó con bastante animación de los jostistas, pero nuevamente se impuso el mejor juego y la clase de los Requetés, que marcaron otros dos nuevos tantos por mediación de su delantero centro, terminando el partido con la victoria del Requeté de Burgos por cuatro tantos a uno, advirtiéndose que los jostistas desperdiciaron un penalty tirado por Pedrín.

Inflúe en hacer elogio alguno, al conjunto del Requeté de Burgos que tan brillantemente jugó y ganó al equipo representativo de la J. O. C. quedando el público encantado del mismo.

Del equipo de la J. O. C. merece destacarse la actuación del medio centro Castro, que en unión de los defensas Tovar y Gamarra, supieron contener los ataques que la delantera del Requeté, constantemente dirigida a la puerta defendida por Benito.

También merece destacarse por su actuación el portero del Reque-

té, Pablito, que se alineó después de haber abandonado el fútbol, y jugó un segundo tiempo magnífico como en los tiempos en que era indiscutible en el Burgos F. C.

Todos los demás hicieron cuanto pudieron para que el partido resultase entretenido y no desmereció su juego del que desarrolló su contrario.

En el campo actuó la banda de música de los Requetés, que en unión de los Pelayos, desfilaban delante de la tribuna y los cuales fueron largamente aplaudidos por el público.

Esperamos que la afición burgalesa ayude nuevamente en masa a coadyuvar y sostener los Hospitales de sangre, que cobijan a nuestros amantísimos hermanos, que luchan para defender a España de los bandoleros rusos que pretender hacernos desaparecer del pueblo español.—El secretario del Grupo de Deportes.

### Federación de Sindicatos Católicos de Obreros

El domingo, día 7 del actual, celebró reunión ordinaria la Junta general de la Federación, aprobándose las cuentas del ejercicio 1936 y la brillante memoria en que el secretario general presentó a la Asamblea la labor del Comité y de la Directiva durante el año último y también la vida toda de la sindicación católica en Burgos.

Acordó la General que se imprimiese tan notable trabajo y que se repartiese profusamente y así se hará muy en breve.

Terminada la reunión de la General quedó constituida y en reunión la nueva Directiva que procedió a elegir nuevo Comité por renuncia que de sus cargos habían hecho todos los miembros del mismo en atención a que la vida de la Federación iba a entrar en una etapa completamente nueva y a la necesidad de ofrecer la posibilidad de constituir el Comité que las circunstancias exigen.

Poco menos que por unanimidad fué reelegido todo el Comité y cubierta la vacante de secretario de actos.

Pensó sin duda la Federación que quienes arrostraron, capearon y vencieron las grandes dificultades que nuestra sindicación en el año de 1936 sabrá y podrá también llevar por la senda del bien y de la justicia a la Federación en el año 1937.

De esperar es que Dios premiará su recíproca intención con el acierto y que la difícil tarea de enroscar la sindicación católica en el nuevo estado sea coronada con el éxito como premio a sus desvelos y para bien de la clase trabajadora y productora.

«EL ESTADO ORGANIZARA LA JUSTA Y PROGRESIVA DISTRIBUCION DE LAS CONTRIBUCIONES E IMPUESTOS EVITANDO EL ANIQUILAMIENTO DE LA RIQUEZA CREADA, Y LOGRARA EL REPARTO DE LAS CARGAS SOBRE QUIENES DEBAN SOPOR.»

El Generalísimo, FRANCO.

### BAJO EL CIELO DE INVIERNO

## DEL FRENTE DE SOMOSIERRA

Magnífica y helada sinfonía, de los plenos acordes de blanca nieve. Hay nieve sobre las crestas de los lejanos picos de Peñalara y Navafria; nieve en las ondulantes colinas que bajan escalonándose a los embalses del Lozoya; nieve sobre caminos, pueblos y caseríos... y lo más doloroso, nieve sobre los sacos terreros y sobre las piedras de nuestros parapetos.

La zanja de la trinchera es como un canal de agua fangosa. Chámpoleando por la zanja van y vienen los soldados a sus puestos. Otros tiran bajo las húmedas mantas en el interior de las chavolas, recostados en el duro suelo, oscurecido por la humedad.

Es el atardecer. La niebla pone sus tenues encajes en el rúmage de los cercanos robles; pone gotas—tristes lágrimas del día que se acaba—encima del los objetos sobre el gris de los capotes, en el vello abrigado de los pasamontañas.

Es hora de tomar el rancho: la fila de muchachos se va acercando a las humeantes calderas. La cocina, el alegre llamear de la leña, el mismo humo, que se eleva pesadamente, dan una nota de «hogar», de familia.

También las botas se rejuvenecen hinchadas por el vino duro y varonil de la mesteza. La noche ha caído y apenas una línea roja pone rúbricas de crepúsculo en el cielo negrísimo.

Entre ellas, en reuniones pequeñas, rezan el rosario los muchachos de nuestros parapetos. Temblores de varonil emoción contenida tiene la oración por los muertos—que viven vida inmortal sobre los buenos—y por los ausentes.

Luego... el silencio blanco de la noche de nieve. Todavía—trepisculo de juventud tras el día gris—se oyen algunas risas, algunas canciones, que poco a poco se esfuman y se pierden.

Alguno escribe a la luz temblorosa de una bujía, ¿a la madre?, ¿a la novia?, ¿a la madrina?

En sus puertas, ojo avizor que atraviesa la niebla y las neblinas, están los centinelas. Intermisamente se escuchan los tiros de los pacos.

La noche va pasando interminable.

Llega el amanecer. Cielo gris. Sinfonía de blancura en las nieves. Y bajo el frío, el agua, el viento, la nieve las laderas, el corazón ardoroso, encendido, invencible de los soldados azules de la España que amanecemos.

Calentando sus aterridos cuerpos en la rústica cocina de uno de los grandes abrigos, hacen comentarios en voz baja varios muchachos. Somos todos de la misma Centuria, paisanos todos, y algunos pertenecientes a la J. O. C. Comentamos el éxito que en Burgos habrá tenido la velada organizada por los compañeros. Todo lamentamos no haber estado presentes y por una especie de angustia mental, entornados los ojos que miran las alegres llamas, nos parece ver el salón del Círculo Católico, rebosante de público, que aplaude con entusiasmo a los porteros y tiene un recuerdo estasiado también para los «jostistas» del frente. A los aplausos de todos unimos los nuestros. A los corazones de todos unimos nuestro corazón. Y con certera esperanza ya nos parece ver llegar el día que cercano que en un rancho eterno primavercas, juntamente con el azul esplendor de nuestros cielos, brillen sobre la Patria mortal las banderas triunfantes de la guerra de las gestas heroicas, por encima de los talleres y de los campos de paz, la bandera de la cruz de Cristo que empuñe el trabajo del hombre y levanta al cielo. La bandera de las Juventudes Obreras Católicas.

ANTON Y TEMINO.

Braojos (sector derecho) febrero de 1937.

### Los Sindicatos Femeninos de la Aguja, Sirvientes, Industrias Fabriles y Oficinas Varios, celebran el XXV aniversario de su fundación

De algún tiempo a esta parte son ya varios los Sindicatos Católicos de nuestro querido Círculo, los que van celebrando con gran solemnidad sus «Bodas de plata», o sea los veinticinco años de su fundación. Ayer correspondió a los Sindicatos Femeninos y para conmemorar tan grata fecha acudieron las asociadas a la Iglesia de la Merced, primero a alimentarse con el pan de vida y después, a las once, a una misa solemne, a la que habían invitado al Consejo de Gobierno del Círculo, Junta Administrativa del mismo, Federación de Sindicatos Obreros, (C. E. S. O.), Junta Directiva de la Juventud, y juntas de todos los Sindicatos obreros, viéndose la amplia iglesia, concurrencísima.

En sitios preferentes tomaron asiento don Benito Martín, presidente del Consejo de Gobierno del Círculo y los vocales del mismo señores Casado, Martínez Pérez y Villanueva Miegimolle, presidente de la Junta Administrativa Vicente Herrero, presidente de la Federación y director de la «Página J. O. C.», Luis Martínez; juntas de los Sindicatos Femeninos, de la J. O. C., y numerosas afiliadas a los mismos y el resto del templo, hallábase ocupado por los socios de los veintitrés Sindicatos obreros y Juventud.

También asistieron en representación de la Obra Nacional Corporativa el secretario nacional señor Cuadrado y vocales de la misma, Arcos, Manero, Alvarez, quienes felicitaron a las jóvenes por su fiesta.

Al pie de las gradas estaban las señoras Dolores Pérez, Luz del Cerro y María Ibeas, que eran portadoras de las banderas de los Sindicatos de la Aguja, Oficinas Varios e Industrias Fabriles.

Ofició la santa Misa el Consiliario del Círculo, R. P. Calzada, y a la elevación las banderas fueron recibidas por las abanderadas.

La «Schola Cantorum» de la J. O. C. no obstante las bajas producidas en sus componentes por estar muchos de ellos sirviendo a España en los diversos frentes de batalla, cantó maravillosamente la Misa Pontifical de Perosi, a cuatro voces y al final el Himno de la juventud. Nuestra sincera felicitación a las señoras, que tan brillantemente han sabido celebrar las «Bodas de Plata» sindicales.

### La Junta general ordinaria de la J. O. C.

El día 1.º de febrero tuvo lugar en el salón café de la Juventud, la junta general ordinaria en la que se procedió a la renovación de cargos de la Directiva que quedó constituida en la forma siguiente:

Presidente, Antonio Alzaga. Vicepresidente, Enrique Martínez Arroyo. Secretario, Emilio Casado. Secretario de actos, David Cuadrado. Tesorero, Vicente del Río. Vocales, los presidentes de las secciones. Delegado de la Juventud en la Federación, Andrés Ordóñez.

### CIRCULO DE ESTUDIOS

Presidente, Luis Martínez. Secretario, Agustín Ferrández.

### CUADRO DRAMATICO.

Presidente, Tolomeo Alvarez. Secretario, Valentín Sastro. Tesorero, José Luis Barrio.

### SCHOLA CANTORUM.

Presidente, Saturnino Ortega. Secretario, Severiano de la Peña. Tesorero, Ignacio Zamora.

### GRUPO DE DEPORTES.

Presidente, Rafael Bartolomé. Secretario, Jesús Vega. Tesorero, Manuel Martínez.

### Schola Cantorum

Como preparación al viaje a Madrid, que se tiene proyectado, el Director de la misma, don Luis Belzúnegui, con don Angel Martínez, personas caritativas y la Junta de esta Sección, han acordado que se deben dar unas conferencias para preparación del alma y un mejor aprovechamiento de este viaje, según nos lo hace ver don Angel en la conferencia que con este motivo nos ha dado.

Comienza diciendo que esta conferencia sirve como de guía para las de semanas sucesivas y que de este viaje hemos de sacar el mayor provecho posible, a lo cual tiene esta preparación.

Habla de los viajes y los divide en desaprovechados, utilitarios y culturales. Llama viajes desaprovechados los que no cumplen fin alguno, como los del ricachón que sin necesidad y sin afán de cultura visita de un lado para otro. Los utilitarios, como muy bien la palabra lo expresa, son los que proporcionan una utilidad puramente material. Cita como ejemplos: un hombre de negocios, el que va a buscar algún remedio para su enfermedad, etc., etc.

Los culturales son los que sirven para dar o recibir cultura.

Los divide en profanos, religiosos y apostólicos. Viaje cultural profano es el del turista que llega a la ciudad para admirar sus maravillas artísticas. Cita asimismo varios ejemplos de poetas. Viajes religiosos son los que persiguen un fin espiritual; por ejemplo, una piadosa romería. Y viajes apostólicos, los que tienen por objeto extender el reino de Cristo; tales, los de San Pablo o los de nuestros misioneros.

El que a la Schola le corresponde participa del carácter apostólico y del artístico, sobre todo del primero, pues tiene a llevar a las almas los más nobles sentimientos religiosos, verdadera base de dicha y de fraternidad entre los pueblos.

Hace ver que para hacer una España nueva es necesario que cada uno ponga en ello sus fuerzas, empezando por aumentar cada uno su valía personal. Estas son las palabras que nos ha dirigido don Angel Martínez, en esta primera conferencia.

Conque... ¡adelante! obreros, cantores, ya que tenéis en vuestra Sección un héroe (¡Gloria a Felipe Santamaría!), aprestaos a la lucha. Trabajad por España, que España os lo sabrá premiar. ¡Viva Cristo Rey!

L. ANTON.

LEA USTED SIEMPRE El Castellano

### Biblioteca de la J. O. C.

Habiendo estado cerrada por las circunstancias de todos conocidos y a causa de encontrarse en los campos de batalla defendiendo nuestra Religión y nuestra querida España el jefe de la Biblioteca y varios de sus bibliotecarios, no ha sido posible hasta ahora la reorganización de nuestra sala de lectura, y ya se encuentra en su mayor parte, para lo cual se avisa a todos los jostistas, a fin de que no den al olvido esta sección, y en cuentren de nuevo en ella un poco de distracción con la sana y amena lectura de sus libros, ya que desde esta fecha pueden sacarse todos los que se desean, sean religiosos, recreativos o sociales, de ocho a nueve y media de la noche, todos los días laborables.

Asimismo se comunica a los socios de esta Juventud que tengan en su poder alguna obra perteneciente a esta Biblioteca, desde el pasado año, y que por el motivo anterior no les haya sido posible reintegrarlas a esta Biblioteca, la obligación que tienen de devolverlas en el plazo más breve posible, a fin de facilitar mejor su labor de reorganización a los encargados de esta sección.

También se está gestionando la compra de algunos libros que, con los donados ya el presente año, y con la esperanza de que los jostistas y particulares regalen alguno más, se irán publicando, para que sirva de estímulo, los nombres de los donantes y títulos de las novelas, en páginas jostistas sucesivas.

EL JEFE DE BIBLIOTECA

«ES EL PUEBLO ENTERO EL QUE LUCHA POR LA VIDA DE LA CIVILIZACION ESPAÑOLA, CONTRA MOSCU Y SUS CIPAYOS EN ESPAÑA»

El Generalísimo, FRANCO.